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Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров побывал на 
мероприятиях, посвящен-
ных Дню ВДВ, которые 
проходили в Москве. В 
частности, он возложил 
цветы к памятнику во-
инам-десантникам на Су-
воровской площади. В 
ежегодной церемонии так-
же приняли участие Глава 
Минобороны России Сер-
гей Шойгу, заместители 
главы ведомства - генерал 
армии Николай Панков и 
генерал-полковник Юрий 
Садовенко, главнокоман-
дующий Сухопутными  
войсками генерал-пол-
ковник Олег Салюков и 
командующий ВДВ гене-
рал-полковник Владимир 
Шаманов.

На праздничной церемо-
нии Глава Минобороны Рос-
сии Сергей Шойгу поздравил 
десантников с праздником.

"Нынешнее поколение 
военнослужащих "крылатой 
гвардии" достойно продол-
жает традиции своих пред-
шественников", - отметил 
в своем поздравлении де-
сантникам министр оборо-
ны, выразив уверенность, 
что десантники и впредь 
будут оставаться надежной 
опорой национальной без-
опасности государства и его 
граждан, элитой вооружен-
ных сил и гордостью нашей 
Родины.

Далее на Красной площа-
ди состоялись показатель-
ные выступления офице-

ров-десантников, почетной 
роты курсантов Рязанского 
высшего воздушно-десант-
ного командного училища. 
В марше со знаменем ВДВ 

и флагом Ингушетии прош-
ли воспитанники Горского 
кадетского корпуса имени  
А. Цороева.

Юнус-Бек Евкуров 
возложил цветы 

к памятнику 
воинам-десантникам

В рамках рабочего ви-
зита в Ингушетию полно-
мочный представитель 
Президента РФ в СКФО 
Сергей Меликов вместе с 
Главой республики Юнус-
Беком Евкуровым посетил 
детский сад «Волшебный 
замок», расположенный в 
Насыр-Кортском админи-
стративном округе Назра-
ни.

Дети дружно попривет-
ствовали высоких гостей 
и продемонстрировали им 
свои творческие способно-
сти. Полпред и руководитель 

субъекта осмотрели кабине-
ты, игровые, спальные ком-
наты, залы для занятий по 
музыкальному воспитанию 
и изобразительному искус-
ству. С. Меликов не обошёл 
вниманием и плавательные 
бассейны (их в детсаду два), 
где под руководством тре-
нера ребятишки получали 
первые в своей жизни уроки 
плавания, поинтересовал-
ся вопросами создания до-
полнительных мест путем 
расширения полезных пло-
щадей, а также программой 
развития мышления и твор-
ческих способностей дошко-
лят.

По информации Мино-
бразования, в дошкольном 
учреждении, открытом в 
позапрошлом году, соблю-
даются все требования без-
опасности, ведется видео-
наблюдение. Детский сад 
обеспечен новейшими сред-
ствами пожаротушения и 
оповещения. Из порядка 300 
мест 24 отведено для детей 
с ограниченными физически-
ми возможностями, более 
80 предоставлено детям со-
трудников правоохранитель-
ных органов. Как прозвучало, 
сегодня в Ингушетии активно 
идет строительство свыше 

20 детсадов и более 10 школ. 
Всего для решения пробле-
мы загруженности в регионе 
необходимо возвести около 
100 школ и свыше 200 детса-
дов на общую сумму 39 мил-
лиардов рублей. ДОУ будут 
рассчитаны на 220 мест каж-
дое. Строительство 13 обще-
образовательных учреж-
дений позволит полностью 
ликвидировать трехсменные 
занятия.

Работы по возведению 
23 детских садов и более 10 
школ предполагается завер-
шить к осени текущего года. 
Таким образом, власти Ин-
гушетии намерены решить 

проблему трехсменки в реги-
оне за один год.

В знак признательно-
сти за визит и оказанное 
внимание С. Меликову по-
дарили картину, созданную 
руководителем студии изо-
бразительных искусств до-
школьного учреждения Азой 
Эсмурзиевой. Полпред по-
благодарил художницу за по-
дарок и успешную работу по 
развитию у малышей творче-
ских способностей и форми-
рованию у них патриотиче-
ских чувств.

После осмотра детсада 
гости прибыли на площадку 
близ Дворца спорта и тор-
гово-развлекательного ком-
плекса, где начато строитель-
ство первого в республике 
аквапарка. По словам мэра 
Назрани Алихана Тумгоева, 
ингушские бизнесмены из 
Казахстана готовы вложить 
в грандиозный проект не ме-
нее 350 млн рублей. Работы 
идут строго по графику.

Глава республики отме-
тил, что решение отвести 
участок под эти цели моти-
вировано соседством раз-
влекательного комплекса и 
аквапарка как двух центров 
отдыха и досуга населения.

Следующим пунктом про-
граммы визита полпреда 
стал ИнгГУ. Здесь С. Меликов 
встретился с представителя-
ми общественного и моло-
дежного актива республики. 
В ходе встречи в неформаль-
ной обстановке обсуждались 
вопросы расширения диало-
га между обществом и вла-
стью, включая совместный 
поиск решений по ключевым 
направлениям развития ре-
гионов Северного Кавказа.

С. Меликов призвал 
участников разговора мак-
симально использовать воз-
можности общественных 
площадок, созданных на 
окружном уровне, для пре-
зентации молодежных про-
ектов и инициатив, полу-
чения от экспертов ценных 
рекомендаций. В том числе 
Общественного совета Се-

веро-Кавказского феде-
рального округа, Совета по 
молодежной политике при 
полномочном представителе 
Президента России в СКФО.

Конечным пунктом рабо-
чей поездки С. Меликова стал 
культурно-развлекательный 
комплекс, возводимый на 
территории Башни Согласия. 
Этот монумент призван стать 
главным туристическим объ-
ектом равнинной части ре-
спублики и символом консо-
лидации общества.

По информации подряд-
чиков, по объему использо-
вания расходного материала 
объект побил все местные 
рекорды. При строительстве 
монумента израсходовано 
8 700 кубометров бетона и 
1556 тонн арматуры. Ширина 
стен - более 50 см. На каж-
дую заливку этажа использо-
вано от 85 до 90 кубов бето-
на. Высота башни равняется 
33-этажному дому.

Все четыре этажа ве-
личественного монумента, 
передающего образ Ингуше-
тии, будут выдержаны в духе 
средневековой культуры 
ингушей. В скором времени 
здесь появятся фрески, эпи-
графы и предметы, созда-
ющие приятную атмосферу 
внутри помещений и отра-
жающие важнейшие детали 
быта и этнографии ингуш-
ского народа, музеи и ма-
стерские.

Глава Ингушетии рас-
сказал С. Меликову, что на-
звание для башни было вы-
брано путем всенародного 
голосования. По его словам, 
уже разработан масштабный 
проект застройки набереж-
ной реки Сунжа, в рамках ко-
торого планируется возвести 
не менее 20 высотных жилых 
домов, соорудить озеро, по-
строить социальные объек-
ты. Главным местом отды-
ха станет республиканский 
парк.

Башня претендует войти 
в Книгу рекордов как самый 
большой этномузей.

По его словам, в этом 
году Ингушетия на Сочин-
ском форуме планирует за-
ключить инвестиционные со-
глашения на 14 млрд рублей. 
По сравнению с прошлым го-
дом количество инвесторов, 
готовых вкладывать свои 
средства в реальный сектор 
экономики республики, уве-
личилось в три раза.

Там же на форуме будут 
представлены первые авто-
бусы, собранные в Ингуше-
тии под маркой южнокорей-
ской компании «Daewoо». 
Всего же в рамках этого 
проекта в республике пред-
полагается создать семь 
производств, в том числе по 
выпуску комплектующих для 
автотранспорта. Глава Ин-
гушетии Юнус-Бек Евкуров 
проинформировал Сергея 
Меликова, что следующим 
этапом реализации согла-
шения с южнокорейскими 
партнерами станет сборка 

кондиционеров и другой бы-
товой техники на базе одного 
завода.

Отвечая на вопрос о под-
держке республиканских 
инвесторов, представитель 
Президента РФ в СКФО от-
метил, что для решения это-
го вопроса необходимо уста-
новить, какую социальную 
нагрузку несут в себе реали-
зуемые проекты, определить 
объем налоговых поступле-
ний и т.д.

На картонажной фабри-
ке, построенной в рамках 
ФЦП «СЭР на 2010-2016 гг.», 
полпред ознакомился с про-
цессом выпуска изделий из 
гофрокартона. По информа-
ции руководителей предпри-
ятия, проектная мощность 
производства - 15432000 м² 
гофрированного картона и 
гофротары в год. Заказы-
вать продукцию картонаж-
ной фабрики будут не только 
предприятия Ингушетии, но 

и производители из других 
регионов страны. Подписано 
соглашение с Ярославской 
картонажной фабрикой по 
обучению специалистов из 
РИ. Общая численность ра-
бочих мест на предприятии 
составит 117 человек.

Согласно планам менед-
жмента завода, здесь будут 
выпускать широкий ассор-
тимент листового гофриро-
ванного 2-х, 3-х и 5-слойного 
картона и различного типа 
гофротары из него. Благо-
даря своей несложной кон-
струкции и относительно 
невысокой стоимости, гоф-
рокартон стал удобным и 
выгодным материалом, из 
которого изготавливаются 
изделия для упаковки как 
пищевой, так и промышлен-
ной продукции. Это самый 
распространенный упако-
вочный материал, который 
обеспечивает гигиеничность, 
надежность и прочность при 

транспортировке товаров.
Производство предпо-

лагается оснастить совре-
менным оборудованием, 
что позволит изготавливать 
упаковки из картона любых 
размеров и конфигураций. 
Эксперты не исключают воз-
можность, что со временем 
здесь наряду с основным 
производством будет дей-
ствовать программа по сбору 
и переработке макулатуры. 
Создание подобных предпри-
ятий реализует комплексную 
программу, направленную 
на профориентацию подрас-
тающего поколения. Ее цели 
– содействие формированию 
поколения молодых талант-
ливых профессионалов, по-
вышение престижа техниче-
ских профессий в республике 
и создание потенциального 
высококвалифицированного 
рабочего резерва.

Пресс-служба 
Главы РИ

С. Меликов посетил детский сад 
«Волшебный замок» и место 

строительства аквапарка в Назрани

Инвестпроекты Ингушетии
На трех производственных площадках в Карабулаке на текущий момент реализуется несколько круп-

ных инвестпроектов, общей стоимостью 7 млрд рублей. Для этих целей выделено порядка 50 га земли. 
Об этом в ходе визита полномочного представителя Президента РФ в СКФО Сергея Меликова на карто-
нажную фабрику сообщил министр экономики РИ Юсуп Зурабов.

Основным вопросом, 
который Глава Ингушетии 
обсудил с заместителем 
руководителя администра-
ции Мусой Горчхановым 
и начальником Управле-
ния по организации дея-
тельности мировых судей 
республики Иссой Хаша-
гульговым, стала работа 
судебного ведомства.

И.Хашагульгов доло-
жил руководителю региона 
о текущем состоянии дел в 
управлении и отметил, что их 
основной задачей является 
организационно-правовое, 
кадровое, финансовое обе-
спечение деятельности ми-
ровых судей республики. По 

его словам, в начале текуще-
го года путём рационального 
распределения бюджетных 
средств и грамотной финан-
совой политики удалось пол-
ностью ликвидировать креди-
торскую задолженность.

Глава республики от-
метил, что мировых судей 
нужно обеспечивать всем не-
обходимым, более того, во 
всех помещениях для надле-
жащего отправления право-
судия должны быть приняты 
меры безопасности, установ-
лены металлодетекторы. В 
завершение встречи Юнус-
Бек Евкуров поздравил Иссу 
Хашагульгова с днём рожде-
ния и за достигнутые успехи 
в укреплении законности и 
правопорядка наградил его 
Почётной грамотой Главы 
Ингушетии.

Деятельность 
судебного 
ведомства

По словам министра 
транспорта РФ Максима 
Соколова, Министерство 
транспорта и Федеральное 
дорожное агентство к 2018 
году приведут в норматив-
ное состояние практически 
все федеральные трассы 
России, сообщает ria.ru.

Порядка 85% федераль-
ных автодорог в России к 
2018 году будут приведены 
в нормативное состояние, 
сейчас в нормативном состо-
янии находятся около 50% 
автодорог, сообщил журна-
листам министр транспорта 
РФ Максим Соколов.

"Могу сказать, что к 2018 
году мы, я имею в виду Мини-
стерство транспорта и Феде-
ральное дорожное агентство, 
приведем в нормативное 
состояние практически все 
федеральные трассы — 85% 
дорог будут в нормативном 
состоянии, сейчас порядка 
50%", — сказал министр.

Соколов принял участие 
в открытии автодорожного 
путепровода на 78 киломе-
тре автомобильной дороги 
"Сортавала" и в открытии ра-
бочего движения по эстакаде 
в направлении Приозерска в 
месте пересечения с желез-
нодорожной линией на 42 
километре автодороги "Со-
ртавала" в Ленинградской 
области.

Минтранс: 
85% федеральных 

дорог в РФ 
к 2018 г. будут 

отремонтированы

В актовом зале Мини-
стерства строительства, 
архитектуры и жилищно-
коммунального хозяйства 
состоялась встреча Главы 
республики с руководя-
щим составом ведомства. 
Юнус-Бек Евкуров пред-
ставил коллективу нового 
министра и озвучил своё 
видение совершенствова-
ния работы укрупнённого 
министерства и решения 
ключевых проблем в стро-
ительной отрасли.

Говоря о профессиональ-
ных и личностных качествах 
нового главы Минстроя, ру-
ководитель региона отме-
тил, что для осуществления 
управленческой деятель-
ности он обладает всеми 
необходимыми организа-
торскими и конструктивны-
ми способностями. «Бейэл 
Оздоев работал в различ-
ных направлениях. Будучи 
мэром Назрани, успешно 
решал проблемы, стоящие 
перед городом. Начатое им 
дело так же успешно про-
должает нынешний глава 
администрации Алихан Тум-
гоев. Сейчас перед Оздое-
вым стоят более масштаб-
ные задачи, к выполнению 
которых нужно отнестись с 
тройной ответственностью, 
учитывая, что в Минстрой 
вошли Комитет по архи-
тектуре и градостроитель-
ству и УЖКХ», - отметил 
Ю.Евкуров.

По мнению руководителя 
субъекта, особое внимание 
нужно уделять исполнению 
майских указов Президента 
России, вопросам ликви-
дации аварийного фонда. 
Глава Ингушетии поручил 
министру принять меры, 
чтобы не допустить срывов 
реализации комплексной 
программы по переселению 
граждан из аварийного жи-
лья. «Этот процесс необхо-

димо завершить до конца 
2015 года. При этом респу-
блика получит дополнитель-
ную финансовую помощь от 
федерального центра. Пра-
вильный комплексный под-
ход и усиление контроля по-
зволят добиться желаемых 
результатов», - заявил он.

Глава республики счи-
тает, что кроме этого нуж-
но усилить контроль за 
качеством строительства 
объектов, возводимых в 
рамках ФЦП и РЦП, за со-
блюдением контрактных 
обязательств подрядных 
организаций и ускорить про-
цесс передачи построенных 
объектов на баланс соответ-
ствующим министерствам и 
ведомствам.

Кроме отрицательных 
моментов, на встрече про-
звучали и положительные 
изменения в строительной 
отрасли. По словам участни-
ков, по темпам ввода жилья 
и строительства Ингушетия 
находится в первой пятерке 
по стране и на первом ме-
сте в СКФО. Глава региона 
подчеркнул необходимость 
закрепить достигнутые ре-
зультаты и принять ком-
плекс мер по устранению 
недостатков, обозначенных 
Счетной палатой РФ.

По информации, пред-
ставленной Минстроем РИ, 
за период с 2008 по 2014 
год на реализацию респу-
бликанских адресных про-
грамм, в том числе за счёт 
Фонда, выделено свыше 1 
млрд руб. Из них почти 500 
млн руб. направлено на про-
ведение капремонта много-
квартирных домов. Осталь-
ные средства потрачены 
на переселение граждан из 
аварийного жилья. В рамках 
указанных мероприятий ка-
питально отремонтировано 
107 домов. По программам 
переселения граждан сне-
сено 30 из 68 аварийных по-

строек. Всего же в регионе 
возвели два десятка новых 
домов. Для около 20 тыс. че-
ловек созданы комфортные 
жилищные условия.

В целях ликвидации 
оставшегося аварийного 
жилищного фонда одобрен 
план мероприятий по пере-
селению граждан. По по-
ручению Главы Ингушетии 
внесены изменения в про-
грамму в части сокращения 
срока до 31 декабря 2015 
года и увеличения соответ-
ствующих расходных обяза-
тельств бюджета республи-
ки. Кроме того, утверждена 
программа «Переселение 
граждан из аварийного жи-
лищного фонда РИ в 2013-
2015 гг.», в которую включён 
весь аварийный многоквар-
тирный жилищный фонд – 
38 МКД, общей площадью  
35 958,6 кв. м. До конца 
2015 года планируется пере-
селить свыше 3000 человек. 
Для достижения намечен-
ных целей заложено поряд-
ка 890 млн руб.

Из Фонда содействия 
реформированию ЖКХ на 
реализацию I–го этапа про-
граммы республике выде-
лены 160 млн рублей. В по-
рядке софинансирования из 
республиканского бюджета 
предполагается израсходо-
вать более 90 млн рублей. 
Все средства по первому 
этапу перечислены в органы 
местного самоуправления.

В заключение Ю. Евку-
ров выразил уверенность, 
что накопленный опыт рабо-
ты, компетентность, знания, 
приобретенные за период 
руководства администра-
цией Назрани, умение про-
никнуть в сущность слож-
нейших вопросов помогут 
новому министру повысить 
эффективность деятель-
ности Минстроя во всех на-
правлениях.

Глава республики представил коллективу 
Минстроя нового руководителя -

Бейэла Оздоева
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В Правительстве РИДень 
железнодорожника

Ежегодно в первое 
воскресенье августа 
свой профессиональный 
праздник - День железно-
дорожника - отмечают 
труженики стальных ма-
гистралей. Этот празд-
ник связан именно с на-
чалом строительства 
и развитием железных 
дорог, появлением новой 
профессии – железнодо-
рожник.

На железных дорогах 
России сегодня работают 
около одного миллиона че-
ловек. Все эти сотрудники 
РЖД трудоустроены в самом 
ОАО «РЖД» или в его фили-
алах, дочерних обществах, 
структурных подразделе-
ниях. Железные дороги по 
праву считаются основными 
транспортными артериями 
страны, от успешной работы 
которых зависит не только 
безопасность и комфорт пассажиров, но и поступательное развитие всех отраслей народного 
хозяйства.

 Железнодорожный вокзал Назрань был открыт 1 мая 1893 года. Его открытие позволило 
стимулировать развитие всего региона. 

После открытия этого вокзала в 1893 году во всей Ингушетии начало налаживаться регу-

лярное движение пассажирских и грузовых поездов. Сейчас благодаря железнодорожному 
вокзалу Назрань обеспечивается сообщение со многими городами России и других стран. 

В начале 2000-х годов было решено старую постройку станции ликвидировать из-за ава-
рийного состояния. Вместо нее был отстроен новый современный вокзальный комплекс с 
повышенной комфортностью. Для архитекторов и проектировщиков понадобилось много 
времени, чтобы создать новое помещение. Они сделали все в соответствии со всеми тре-
бованиями безопасности. В итоге, теперь клиенты могут пользоваться зданием, которое 
простроено по последним инновационным разработкам, с инфраструктурой. Из Назрани 
железнодорожная ветка ведет в Минеральные Воды Кавказа, Москву и другие города. 

По словам и.о. начальника станции Ибрагима Мурадовича Кациева, со стороны Гла-
вы региона Ю-Б. Евкурова железнодорожной станции уделяется большое внимание.  Как 
известно, в прошлом году был запущен фирменный поезд Назрань – Москва. Этот поезд 
укомплектован четырнадцатью современными вагонами, среди которых шесть плацкарт-
ных, пять купейных, СВ, вагон-ресторан и штабной вагон. Имеется телевизор, есть Wi-Fi. 
По пожеланиям Главы республики, внутренняя часть поезда оформлена с учетом нацио-
нального колорита. 

- Прежний поезд ходил раз в неделю, вагоны были старые и неудобные, на дорогу ухо-
дило гораздо больше времени. Теперь же даже из соседних республик ездят к нам, чтобы  
этим поездом выехать в другие регионы России.  В летнее время у нас поезд бывает за-
груженным, потому что все выезжают за пределы республики на отдых. В это время мы ис-
пользуем прицепные вагоны Назрань – Адлер, - говорит И. Кациев.  - По станции Ингушетии 
сделано многое за последнее время. Начиная от станции Беслан до станции Слепцовская 
по главному пути уложено 34 км пути. Кроме этого на станции Слепцовская уложен первый 
путь, на станции Карабулак первый, второй и третий путь, на станции Плиево - первый путь 
и на станции Майская - первый путь. Участковая скорость до сих пор была 15-20 км в час, 
на данный момент скорость должна увеличиться  до 60 км в час. В связи с увеличением 
участковой скорости оборот вагонов увеличится  почти в два раза. В начале 2014 г. мы со 
станции Назрань перенесли грузовой двор на станцию Карабулак. 

 Проводницы вагонов 50 процентов местные, они обучались в Минеральных Водах. Кро-
ме того, на Ж/Д вокзале открыли ФПК, чтобы непосредственно проводники проводили техо-
бучение, инструктажи, чтобы все эти вопросы решались на станции Назрань. 

У нас есть Союз ветеранов железнодорожного транспорта, помимо пенсии, которую они 
получают  из федерального бюджета  по старости, они еще получают из железнодорожного 
транспорта.  

Ибрагим Кациев  отметил следующих работников, специалистов, которые ответственно 
выполняют свою работу. Это Раиса Хадзиева, Сацита Мальсагова, Нина Богатырева, Исра-
пил Вышегуров, Амир Могушков. И пожелал всем работникам и ветеранам железнодорож-
ного транспорта самые теплые и искренние поздравления с профессиональным праздни-
ком.

 В основе успешной работы железнодорожников лежит высокий профессионализм, от-
ветственность, слаженность действий всех подразделений сложнейшей транспортной си-
стемы, обеспечивающей надежные и безопасные грузовые и пассажирские перевозки по 
стране и за ее пределами.

 От всей души желаем им доброго здоровья, счастья, благополучия, новых трудовых 
свершений на благо народа России.

Муслим БаРахОЕВ

Когда у вас появляют-
ся деньги и драгоценности, 
встает вопрос – где хранить 
все это добро? Первый спо-
соб – спрятать в каком-то 
укромном месте. Второй спо-
соб – сдать сбережения и 
драгоценности в банковскую 
ячейку. Сегодня мы погово-
рим о втором способе…

Услуга по предоставле-
нию сейфов в аренду пред-
лагается в региональном 
филиале «Спецсетьстрой-
банка» (г. Назрани). Как ут-
верждают банковские специ-
алисты, это самый надежный 
и удобный способ хранения 
ценностей. Как правило, 
клиенты хранят в сейфовых 
ячейках деньги, документы, 
ценные вещи, драгоценно-
сти. Банк не требует декла-
рации списка вложений. В 
сейфовой ячейке могут хра-
ниться любые разрешенные 
инструкцией банка вещи или 
предметы.

Как рассказал сотруд-
ник «Спецсетьстройбан-
ка» Магомед Булгучев, на 

сегодняшний день в банке 
имеются ячейки двух типов – 
маленькие и большие. Опла-
та за пользование ячейками 
посуточно: за маленькую – 
10 руб. в сутки, за большую 
– 15 руб. в сутки.

Процедура оформления 
ячейки в аренду занимает 
определенное количество 
времени, зато клиент будет 
уверен, что с его ценностями 
ничего не произойдет. Клиен-
ту необходимо предоставить 
паспорт сотруднику банка, 
который оформит договор, 
документы на оплату арен-
ды.

Мы интересовались, как 
поступает банк в случае, ког-
да клиент заболел, пропал, 
исчез.

– В этом случае мы от-
правляем письмо на адрес 
клиента, звоним на его кон-
тактный телефон, – расска-
зывает Магомед Булгучев. – 
Если и после этого клиент не 
появляется, мы  составляем 
акт вскрытия и содержимое 
индивидуального банковско-
го сейфа передается в хра-

нилище банка.
По всей видимости, дан-

ная услуга «Спецсетьстрой-
банка» будет все более и бо-
лее востребована в широких 
слоях населения Ингушетии. 
Люди начинают привыкать 
хранить свои деньги и дра-
гоценности, как во всем ци-
вилизованном мире, а не по 
старинке – в чулках или под 
подушкой…

В индивидуальном бан-
ковском сейфе запрещено 
хранить легковоспламеня-
ющиеся, радиоактивные, 
взрывоопасные, ядовитые, 
токсичные, наркотические, 
другие опасные по своей 
природе вещи и оружие. В 
случае появления запахов, 
возгорания, радиоактив-
ного излучения в ячейке 
банк вправе в любое время 
вскрыть ее в отсутствии на-
нимателя. После этого нару-
шителю придется возмещать 
убытки банку, причиненные 
хранением запрещенных 
предметов.

З. ЗаУРОВ

Финансы

Все в сейф!
Сохранить деньги и драгоценности поможет банковская ячейка

В эти дни исполняется 85 лет со дня 
рождения выдающегося ингушского по-
эта, прозаика, драматурга, публициста  и 
общественного деятеля  Магомед-Саида 
Асултановича Плиева.      

Родился он 5 августа 1929 г. в своем ро-
довом селении Плиево Ингушской Автоном-
ной области и был единственным ребенком 
в семье.

М-С. Плиев принадлежит к второй волне 
ингушских писателей, пришедших в литера-
туру в конце 50 - начале 60-х годов ХХ века.    

Еще будучи школьником, когда приходи-
лось пасти лошадей в округе родного села, 
он, чтобы скоротать время, рассказывал 
ровесникам сказки, вычитанные из книжек, 
а когда их запас иссякал, сам 
сочинял и рассказывал их. По-
том было любопытно слышать 
от других сочиненные им сказки 
как  произведения устного на-
родного творчества.

Сосланный в четырнадца-
тилетнем возрасте и учеником 
7-го класса в Казахстан в юно-
сти работал в местном колхозе 
прицепщиком, штурвальным, 
трактористом, помощником бри-
гадира. Там же летом 1944 года  
умирает отец, и он остается  вы-
живать с болеющей сыпным ти-
фом матерью. 

Вернувшись на родину, вна-
чале М-С. Плиев трудится на 
стройках Чечено-Ингушетии. 

В 1958 году он с первыми 
своими стихами обращается в 
Союз писателей Чечено-Ингу-
шетии, где сразу замечают та-
лант будущего мастера слова. 
По совету писателей старшего 
возраста, и в особенности Хад-
жи-Бекира Муталиева,   пере-
езжает в Грозный, чтобы быть 
поближе к литературе и ее 
представителям.  

- Твое место в литературе, 
и ты должен быть рядом с пи-
сателями, - посоветовал ему  
Х-Б. Муталиев. 

После непродолжительной 
работы на стройках, переходит 
на целых девять лет диктором  
Чечено-Ингушского радиокоми-
тета. Свои первые опыты пера 
начинающий писатель  публи-
кует на страницах газеты «Сердало» и аль-
манаха «Утро гор», куда его произведения 
берут с удовольствием. 

В 1966 году выходит его первая книга  
рассказов для детей «Матрос». Через два 
года выходит его первый сборник стихов 
«Памятник на страже». Один за другим выхо-
дят его сборники стихов и рассказов: «Башни 
предков» (1971), «Вы меня знаете?» (1972).  
В начале 60-х годов его рассказ «Всадники 
революции» включают в хрестоматию для 
учащихся 5-6 класса, что уже свидетельству-
ет о мастерстве молодого писателя.  

Вскоре он завершает прерванную де-
портацией и бесправием учебу:  в вечерней 
школе получает среднее образование, и  в  
1972 г. заочно оканчивает филологический 
факультет Чечено-Ингушского  педагогиче-
ского института. 

В 1969 году  его принимают в Союз писа-
телей СССР.   

Параллельно с работой над стихами и 
рассказами, М-С. Плиев накапливает мате-
риал для исторического романа.   

В начале 70-х годов М-С. А. Плиев при-
ступает к романистике, и в 1974 году выпу-
скает первую  книгу исторического романа 
«Трудный перевал», а через пять лет и его 
вторую книгу. В основу сюжета романа легли 
материалы скрупулезно изученной истории 
и рассказы очевидцев событий в Ингушетии 
в начале ХХ века, когда революционные со-
бытия, гражданская война и строительство 
новой жизни стали главным испытанием для 
народа.     

Вышедший потом и в переводе на рус-
ский язык В. Маршака (первая книга, 1982) и  
А. П. Мальсагова (вторая книга, 1984) роман 
имел такой же успех и у русскоязычного чита-
теля страны.

«Новая, в отличие от вышедших ранее 
книг (других авторов на эту тему.- Я.П.),  по-
дача материала, своя манера показа, све-
жие образы, удачные литературные на-
ходки, хороший язык и стиль», - отмечала 
критика в те дни главные достоинства романа  
М-С. Плиева.    

Работу заведующим отделом телерадио-
комитета республики, консультантом Союза 
писателей Чечено-Ингушетии он сочетает с 
активной творческой деятельностью и выпу-
скает одну за другой книги стихов, рассказов, 
повестей:  «Матрос» (1975), «Таргим» (1979), 
«Два друга» (1984),  «Клятва сыновей» (1987)  
и другие. В сборник «Клятва сыновей» вош-
ли рассказы, повести на различную темати-
ку о прошлом и современности, в основном 
о героизме наших земляков в годы Великой  
Отечественной  войны 1941-1945 гг. 

Заметным явлением в ингушской литера-
туре стал его новый роман «Чистота души». 
В нём отражена современная писателю 
жизнь общества.

Большой пласт  в творчестве писателя 
представляют стихи, значительная часть из 
которых вошла в золотой фонд ингушской 
поэзии, многие стали популярными песнями. 

Поэзия  М-С. А. Плиева отличается новатор-
ством стиля и техники стихосложения.  

Широко известен вклад М-С. А. Плиева  и  
в драматургию. Многие годы на сцене Чече-
но-Ингушского госдрамтеатра им. Х. Нуради-
лова и других театров страны ставились его 
пьесы «Что посеешь» и «Забавы Мичига».   

М-С.А.Плиев – автор первого и един-
ственного в ингушской литературе романа 
в стихах «Балан ди» («День скорби»).  В 13 
тысячах поэтических строках отражена тра-
гедия ингушского народа, подвергшегося то-
тальной и жестокой депортации в 1944 году.     

Более 15 лет – с 1976 по 1992 год – был 
консультантом Союза писателей  Чечено-Ин-
гушетии, где дал путевку в жизнь многим на-

чинающим писателям.
В конце 80 - начале 90-х  годов принимал 

активное участие в восстановлении ингуш-
ской государственности.    

Стихи и рассказы М-С. А. Плиева публи-
ковались на страницах всесоюзных журна-
лов и газет, переводились на языки народов 
России.                 

В 1998 году ему присвоено почетное зва-
ние «Народный поэт Республики Ингушетия».  

В 2003 году М-С. А. Плиев был избран 
председателем  правления Союза писателей 
Ингушетии и возглавлял творческое объеди-
нение ингушских литераторов до конца жиз-
ни. 

Награжден Почетной грамотой Президи-
ума Верховного Совета Чечено-Ингушской 
АССР (1979),  юбилейной медалью «За до-
блестный труд» (1970), орденом Республики 
Ингушетия  «За заслуги» (2003). 

Более 20 книг поэзии, прозы и драма-
тургии вышло из-под талантливого и ори-
гинального пера Магомед-Саида Плиева, 
большинство из которых по праву вошло в 
сокровищницу ингушской и российской лите-
ратуры. Четыре книги писателя вышли в пе-
реводах на русский язык в Москве и Грозном.  

Творчество писателя нашло отражение 
в работах таких известных литературоведов 
и писателей, как Бек Абадиев, Ахмет Боков, 
Ахмед Ведзижев, Ибрагим Дахкильгов, Аза 
Евлоева, Азамат Зязиков, Алихан Костоев, 
Михаил Лукин, Абу Мальсагов, Абукар Танки-
ев и другие.  

Видного ингушского поэта, прозаика, дра-
матурга не стало 17 сентября 2004  года. 
Остался недописанным другой роман писа-
теля, остались нереализованными другие его 
замыслы.  

Как жизненное кредо звучат слова поэта:  

Я нынче хлеб не сею, не пеку,
Но некогда, благословенный плугом,
Я знаю цену хлебному куску,
И цену боли, причиненной другом. 
Бывали времена - я все имел,
Бывало, оставался я без солнца,
Но клясть судьбу я права не имел,
Я верил, она снова улыбнется.
Я верил, до заветного дойду,
Увижу знамя нового восхода,
И вот стою я в праздничном ряду,
Слуга земли и гордого народа. 

«… В жизни Магомед-Саида Плиева не 
все складывалось так, как он того хотел. Но 
он старался никого в этом не винить, всегда 
оставался патриотом, интернационалистом, 
мужественным и достойным человеком сво-
его народа. Таким он  и остался  в наших 
сердцах»,- писал  в некрологе о нем другой 
выдающийся ингушский писатель Саид Чах-
киев.    

Якуб ПатИЕВ,
член Союза писателей России  

«Слуга земли 
и гордого народа»

К 85-летию со дня рождения Магомед-Саида Плиева

В Москве на Красной 
Поляне завершились Все-
российские сборы горо-
дов и клубов десантного 
профиля. Мероприятие 
было приурочено к 84 го-
довщине образования воз-
душно-десантных войск 
России. В слете принима-
ли участие воспитанники 
Горского кадетского кор-
пуса им. А. Цороева.

Ингушские кадеты стали 
лидерами сразу в несколь-
ких номинациях. В таких, 
как «Смотр строя и песни», 
«Прохождение торжествен-

ным маршем», «Метание 
ножа», «Стрельба из пнев-
матической винтовки», «Ви-
зитная карточка команды», 
а также в конкурсе детского 
рисунка «Я люблю ВДВ».

Эта победа уже не пер-
вая на счету наших курсан-
тов. Отметим, что воспи-
танники Горского кадетского 
корпуса Ингушетии несколь-
ко лет подряд не уступают 
лидирующую позицию в 
различных всероссийских 
конкурсах военно-патриоти-
ческого направления.

Заместитель Предсе-
дателя Правительства РИ 
Мадина Гойгова обсудила 
с представителями мини-
стерств и ведомств, куриру-
емых вице-премьером, пла-
ны их работы на следующие 
два месяца.

Прежде чем рассмотреть 
тему повестки дня, участни-
ки совещания от Министер-
ства по физической культу-
ре и спорту РИ, Миннаца и 
Минкультуры Ингушетии, 
Комитета по делам молоде-
жи РИ, Комтуризма Ингуше-
тии и Госархива республики 
представили вице-премьеру 
отчеты о проделанной рабо-
те за прошлый месяц.

Собравшиеся также об-

судили мероприятия, за-
планированные на август 
и сентябрь, в числе кото-
рых Международный фе-
стиваль холодного оружия 
«Кинжал-2014», молодеж-
ные образовательные фо-
румы «Селигер-2014» и 
«Машук-2014», и акции, по-
священные 100-летию Кав-
казской туземной конной 
дивизии.

Заместитель Предсе-
дателя Правительства РИ  
М. Гойгова отметила необхо-
димость повышения эффек-
тивности деятельности под-
ведомственных учреждений. 
По этом поводу вице-пре-
мьером были даны конкрет-
ные поручения.

В частности, первый за-
меститель Председателя 
Правительства РИ побывал 
на строительной площадке 
в с.п. Алкун, где возводится 
школа на 200 мест. Строи-
тельные работы близятся 
к завершению: объект пла-
нируют сдать в сентябре 
текущего года. Старое же 
здание общеобразователь-
ного учреждения А. Оздоев 
предложил представителям 
Минобразования Ингушетии 
приспособить под детский 
сад на 50 мест, сообщает 
пресс-служба Правитель-
ства РИ.

Далее первый зампред 
посетил школу в с.п. Мужи-
чи, в которой проводится 
капитальный ремонт. Вице-
премьер поручил началь-
нику отдела образования 
Сунженского района и ди-
ректору образовательного 
заведения вести постоян-
ный контроль над качеством 
выполняемых работ.

А в санаторно-лесной 
школе с.п. Галашки в насто-
ящее время проводится кос-
метический ремонт. Здесь  
А. Оздоев высказал заме-
чание по поводу состояния 
прилегающей к учрежде-
нию территории. Первый 
заместитель Председателя 
Правительства РИ поручил 
в недельный срок навести 
порядок во дворе школы. 
Там же в с.п. Галашки ви-
це-премьер посетил три до-
школьные образовательные 
организации, в которых так-
же готовятся принять воспи-
танников. В ходе посещения 
школы №1 начальнику от-
дела образования Сунжен-
ского района и директору 
образовательного учрежде-
ния вице-премьер поручил 
представить информацию 

о незаконных частных по-
стройках, находящихся на 
территории школы.

Строительство еще од-
ного образовательного уч-
реждения ведется в с.п. Не-
стеровское. Объект также 
вошел в программу инспек-
ционной поездки. Школа 
рассчитана на 320 мест и 
отвечает всем современным 
требованиям. В этом же на-
селенном пункте вице-пре-
мьер посетил школу № 1.

После А. Оздоев напра-
вился в сельские поселе-
ния Чемульга и Берд-Юрт. В 
местных школах ремонтные 
работы практически завер-
шены.

Инспекционной про-
верке подверглись и фель-
дшерско-акушерские пун-
кты сельских поселений 
Алкун, Галашки, Алхасты, 
Нестеровское, Чемульга и 
Берд-Юрт. На момент ви-
зита первого заместителя 
Председателя Правитель-
ства РИ учреждения не ра-
ботали. Кроме того, в ходе 
посещения больницы в  
с.п. Галашки на рабочем 
месте не оказалось проце-
дурной медсестры, а в ста-
ционаре отсутствовали врач 
и дежурная медсестра. Па-
циенты в нарушение режи-
ма пребывания в лечебном 
учреждении были отпуще-
ны домой на выходные. По 
этому поводу вице-премьер 
потребовал объяснений от 
руководства Минздрава Ин-
гушетии.

Последними пунктами 
посещения А. Оздоева ста-
ли участковая больница и 
станция Скорой помощи в 
с.п. Нестеровское.

Первый вице-премьер Правительства 
Ингушетии А. Оздоев посетил учреждения 
образования и здравоохранения Сунжен-
ского района

Как работают 
школа и больница

Очередная победа 
ингушских кадетов

Планы работ 
министерств и ведомств 

на ближайшую 
перспективу

Уважаемый редактор общенациональной газеты 
"Сердало"!

"Сердало" всегда была нашей родной домаш-
ней газетой и каждая по-настоящему грамотная 
статья в ней обсуждается в кругу нашей обще-
ственной организации с большим интересом.

К сожалению, в последнее время Вы редко 
публикуете материалы, связанные с проблема-
ми русскоязычного населения, хотя в республике 
проживает немалое количество таких граждан.

Около месяца назад в Вашей газете была на-
печатана статья журналиста К. Латырова, под 

названием "Во имя любви и памяти", в которой 
рассказывается об удивительной судьбе русской 
женщины Натальи Астафьевой (ныне Харсие-
вой), навсегда связавщей свою жизнь с ингушами, 
принявшей мусульманскую веру и после смерти 
мужа воспитывающей троих детей в духе ингуш-
ских обычаев и национальных традиций. Данная 
статья вызвала широкий резонанс среди русско-
язычного населения; люди отправляли экземпля-
ры газеты по почте своим родственникам в Крас-
нодар, Ставрополь, в Курганскую и Ростовскую 
области, бурно обсуждали содержание статьи, 
искали номер этой газеты в разных библиотеках.

Хочу искренне поблагодарить Вас и журнали-
ста К. Латырова за актуальный и поучительный 
материал, способствующий укреплению межна-
ционального согласия в республике. Надеюсь, 
что подобные публикации в газете "Сердало" 
станут регулярными и у всех русских людей в 
Ингушетии всегда будет повод чувствовать себя 
востребованными на своей исторической Родине.

С уважением: 
антонина Петровна хасиева - 

руководитель Национальной культурной 
автономии "Русь"

Актуальный и поучительный пример
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Человек и закон

Фотодокумент Мои современники

В поисках нужной  ин-
формации я, как и следует,  
обратилась за помощью к 
Интернету. Вообще, хорошая 
эта вещь, Интернет. Заби-
ваешь  вопрос в поисковой 
строке, один клик – и море 
информации! А раньше, пом-
ните? Энциклопедические 
словари, газетные подшивки, 
стопки  журналов и бесконеч-
ное сидение в библиотеках. 
Дорогое, в прямом смысле 
этого слова, удовольствие 
было – информация и необ-
ходимые сведения! Времена 
изменились. Но сейчас речь 
не об этом. 

Так вот,  информация о 
планах празднования у нас 
100-летия Дикой дивизии 
подтолкнула меня к поиску  
некоторых исторических де-
талей  возникновения леген-
дарной Кавказской туземной 
конной дивизии. Много чего 
нашла. С удовольствием и 
какой-то необъяснимой гор-
достью прочла материал о 
знаменитой дивизии сына 
великого русского писателя 
Льва Николаевича Толстого.  
Журналист и писатель  Илья 
Толстой, очевидец тех со-
бытий, написал о своих впе-
чатлениях от встречи с кав-
казскими полками в очерке 
«Алые башлыки» еще в 1915 
году: «…Полки проходили в 
конном строю, в походном 
порядке, один за другим, 
один красивее другого, и весь 
город в продолжение целого 
часа любовался и дивился 
невиданным дотоле зрели-
щем…Под скрипучий напев 
зурначей, наигрывающих 
на дудочках свои народные 
воинственные песни, мимо 
нас проходили нарядные 
типичные всадники в краси-
вых черкесках, в блестящем 
золотом и серебром оружии, 
в ярко-алых башлыках, на 
нервных, точеных лошадях, 
гибкие, смуглые, полные гор-
дости и национального до-
стоинства.

Что ни лицо, то тип, что 
ни выражение - выражение 
свое, личное, что ни взгляд 
- мощь и отвага…» Красиво 
сказано, правда? Но тут же 
мне на глаза  попался  дру-
гой материал.  Автор некий 
Игорь Пыхалов,  называется 
статья: «Дикая ложь о Дикой 
дивизии»… «Романтическая 
история о подвигах чечено-
ингушской конницы в Пер-
вую мировую войну такое же 
враньё, как и сказка о сот-
нях вайнахов, отстаивавших 
Брестскую крепость…» Как 
вам такое? Прямо как у Горь-
кого: «А был ли мальчик?»… 
Вот кому в таких случаях 
верить? Непосредственным 
участникам и современни-
кам тех лет, или новоиспе-
ченным писакам, даже не 
пытающимся хоть как-то за-
вуалировать свои национа-
листические идеи и прикрыть 
свое неприятие фактов при-
надлежности кавказских 
народов к великой истории 
некогда великой страны? Ду-
маю, ответ очевиден… 

И тут в моей голове на-
чал стучать молоточек от-
рывочных воспоминаний. Я 
точно помню, что совсем не-
давно кто-то очень красочно 
рассказывал мне  семейную 
историю, которая была тесно 
связана с той самой Дикой 
дивизией. И я лихорадочно 
начала перебирать в памя-
ти лица, события, встречи. 
И вспомнила. Еще весной я 
готовила большой матери-
ал о Главном  управлении 
Центрального Банка России 

в нашей республике и там  
встретила очень интересную 
собеседницу, сотрудницу 
банка. Марем Нальгиева ра-
ботает в Управлении Центро-
банка практически со дня его  
основания. Мы встретились 
с ней в музее банка, где с 
рассказами о её знаменитых 
предках ожило и наше общее 
славное  прошлое… 

Ее прадедушка  Салам 
Моусович Нальгиев был 
представителем  благород-
ной плеяды воинов, офице-
ров царской армии. В начале 
двадцатого века работал  ру-
ководителем Армавирского 
военного училища. Здесь же, 
в банковском музее,  мы наш-
ли  несколько фотографий 
его брата, Османа Моусови-
ча Нальгиева – ротмистра 
Ингушского полка Кавказской 

туземной конной дивизии. По 
рассказам очевидцев, Осман 
Нальгиев был невероятно 
храбрым, отчаянным вои-
ном. Хорошим стратегом и 
разведчиком. А еще, имен-
но он стал последним каз-
начеем легендарной Дикой 
дивизии. Это был высоко-
образованный, и, несмотря 
на свою горскую горячность, 
высокоинтеллигентный чело-
век. Друг и любимец коман-
дира Ингушского полка пол-
ковника  Георгия Мерчуле.  
Его правнучатая племянни-
ца Марем  Нальгиева часто 
слышала от отца рассказы 
о своем храбром предке. Но 
самым тяжелым воспомина-
нием вот уже много лет для 
нее остается рассказ о гибе-
ли Османа...  Он стал одной 
из многих жертв того смутно-
го времени, установившего-
ся  в России после октябрь-
ского переворота 1917 года. 
В то холодное январское 
утро он сопровождал полков-
ника Георгия Мерчуле и его 
младшего брата подпоручи-
ка Дорисмана в их поездке в 
г.Владикавказ. Перед самым 
городом, у окраины, они нат-
кнулись на блок белоказаков 
в десять всадников… 

Осман Нальгиев (Марчи-
ев) имел на всякий случай 
подложное удостоверение 
на имя русского офицера с 
русской фамилией. Но и это 
его не спасло. Все трое были 
подло убиты выстрелами в 
спину под Владикавказом, 
совсем чуть-чуть не доехав 
до города. Это было в самом 
начале 1918 года. Впослед-
ствии их тела нашли, опоз-
нали. Они были раздетыми 
и обобранными.  Это была 
страшная трагедия для обо-
их народов – и для абхазско-
го, и для ингушского. "Осман  
Нальгиев  не был женат, и 
после  него не осталось  на-
следников. Так прервалась 
эта ветвь нашего рода", - 
рассказывает Марем… 

Этим людям суждено 
быть родиться и жить в не-
простое время, на стыке эпох 
и в период смены политиче-
ских систем. Судьба прадеда 
Марем, Салама Нальгиева, 
тоже сложилась трагически. 
Несмотря на безмерное ува-
жение и признание  военных 
успехов односельчане-сурха-
хинцы не вняли его просьбе 
дать коридор и пропустить 
через село части армии 
Деникина. Этот провал ди-
пломатической миссии Са-
лам Нальгиев считал своим 
личным поражением. Отец 
Марем сожалел, что так бес-
славно оборвалась жизнь 
этого блестящего офицера. 
Салам заболел скарлатиной 
и умер. Но внучатая племян-
ница считает, что эта болезнь 
скорее всего была вызвана 

тем, что у нас, у ингушей, на-
зывается "хьам балар". Было 
очень больно и обидно, что 
односельчане  не поняли и 
не вняли его призыву. Идеи 
большевизма тогда уже 
прочно проникли в умы и на-
строения простых людей, и 
ко всем, кто был связан со 
службой в царской армии, 
они относились враждебно…  

Трагичной  была и судь-
ба детей Салама Нальгиева 
– Султана, Сафара и Сулей-
мана. Лишь один из них про-
должил линию своего рода,  
рано женившись, это был 
дедушка Марем Нальгиевой  
Султан Саламович. Сулей-
мана расстреляли за анти-
советскую пропаганду в 34-м 
году. Сафар долгое время си-
дел в лагере на  печально из-
вестных Соловецких остро-
вах, и,  по одним данным, 
был расстрелян в 33-м году, 
по другим – он сумел бежать 
оттуда и числился без вести 
пропавшим. Оба они были 
молоды, образованны,  но не 
успели обзавестись семья-
ми. А вот Султан не только 
женился, но и волею судьбы 
продолжил в каком-то роде 
дело своего легендарного 
дяди и сумел отомстить за 
него. Злой рок или судьба 
привели его в эту профес-
сию, но так сложилось, что 
он работал инкассатором в 
молодом советском государ-
стве. По рассказу  Марем, ус-
лышанному  ею от отца, ста-
ло ясно, что ее дедушка  был 
одним из тех, кто привозил 
из Ростова-на-Дону деньги 
для горской республики. В 
одну из таких поездок Сул-
тан оказался в компании 
молодых людей, которые   
бахвалились тем, что они 
являются наследниками 
тех, кто когда-то расправил-
ся с  царскими офицерами, 
врагами советской власти и 
отобрали у них кассу знаме-
нитой Дикой дивизии, и этот 
факт позволяет им безбедно 

существовать. Никто до сих 
пор не знает, что именно там 
произошло, но по приезде из 
этой командировки молодой 
и горячий Султан Нальгиев 
в узком кругу однофамиль-
цев заявил: «Я отомстил за 
своего дядю!» Так или иначе, 
но слова эти дошли до пра-
воохранительных органов 
и его арестовали. По вос-
поминаниям жителей села, 
как таковой тюрьмы здесь не 
было, и молодого арестанта 
содержали в небольшом не-
приспособленном помеще-
нии, а охранять  его поручено 
было его же однофамильцу, 
который был немногим стар-
ше самого Султана. Мурад, 
так звали того охранника, 
потом вспоминал, как  пред-
ложил арестанту бежать, но 
Султан  отказался, понимая, 
какие последствия для само-
го Мурада будет иметь его 
побег.  Так молодые люди и 
просидели, беседуя  до утра. 
Каждый из них думал о сво-
ем, и оба знали, что принесет 
им новый день. На рассвете 
Султана Нальгиева забрали. 
Отправили во Фрунзе и там 
осудили. Статья была рас-
стрельная.  

Кстати, женщины этой 
многострадальной семьи 
были не менее красивы, об-
разованны и сильны духом. 
Иначе и быть не могло, ведь 
именно они, наши истинные 
горянки, подруги и музы на-
стоящих джигитов, шли по 
этой сложной жизни рядом 
с ними, руку об руку, плечом 
к плечу, встречая все удары 
судьбы. 

Прабабушка Марем, Ми-
новси Нальгиева, выпускни-
ца Института благородных 
девиц, статная красавица, 
мастерица на все руки, све-
дущая и в домоводстве, и в 
медицине, и в воспитании, 
очень уважаемая в селе 
женщина, вернувшись с су-
дебного  процесса своего 
младшего сына Сулеймана, 
хладнокровно заявила: «Вот 
и всё. Всех детей  я прово-
дила, теперь мой черед…»  
Совершенно здоровая жен-
щина, она легла и больше 
не встала… А бабушка Ма-
рем вспоминала, как она на 
пароходе возвращалась по-
сле последнего свидания со 
своим супругом Султаном, 
осужденным на смерть,  а 
на руках у нее был новорож-
денный сын, будущий отец 
Марем Нальгиевой. Невыра-
зимая тоска и безысходность 
охватили молодую женщи-
ну…Она положила малень-
кий живой сверток на корм 
корабля, в надежде на то, 
что его качкой снесет с кор-
мы, и тогда у нее будет повод 
прыгнуть в водную пучину и 
пропасть в этой бездне. Но 
судьба  распорядилась ина-
че…

Вот такую трогательную 
семейную сагу о трагиче-
ской судьбе лучших пред-
ставителей нашего народа 
мы услышали в стенах ма-
ленького музея при Управ-
лении Центробанка в нашей 
республике, куда принесла 
имеющиеся сведения и всю  
сохранившуюся докумен-
тальную хронику своей  се-
мьи Марем Нальгиева. Не 
знаю как тебе, дорогой чита-
тель, а мне больше хочется 
верить именно в такие исто-
рии…

Ната УжахОВа

Глава республики Юнус-
Бек Евкуров побывал на 
сельскохозяйственных объ-
ектах Сунженского и На-
зрановского районов, где 
идёт к завершению убороч-
ная кампания урожая этого 
года. В этой поездке его 
сопровождали вице-премьер 
Асхап Гойгов и министр 
сельского хозяйства Али 
Балаев, сообщает пресс-

служба Главы РИ.
В ГУПе «Нестеровское» 

Юнус-Бек Евкуров побывал 
на складах, куда свозится 
весь урожай озимых куль-
тур. По словам директора 
данного хозяйства Руслана 
Костоева, уборка озимых 
зерновых завершится через 
несколько дней, и прогнози-
руемое число собираемого 
урожая в его предприятии 

превысит 7,5 тысяч тонн 
пшеницы и ячменя.

Руководитель регио-
на отметил, что во время 
уборки и других сельхозра-
бот необходимо проводить 
аналитическую работу, 
чтобы к концу кампании 
поощрить лучших работ-
ников, мотивировать от-
стающих. Такое же поруче-
ние было дано и министру, 

только он, в свою очередь, 
должен изучить ситуацию 
во всех ГУПах республики и 
также определить перспек-
тивных земледельцев, пя-
тёрку лучших предприятий, 
и организовать празднова-
ние завершения уборочной 
кампании. Замечания Главы 
касались благоустройства 
внутренней и прилегающей 
территорий хозяйства.

Сельхозпредприятия Ингушетии вышли на 
финальную стадию уборки урожая 2014 года

«Связь времен»  
Марем Нальгиева – правнучатая племянница 

последнего казначея Дикой дивизии

Марем Нальгиева

Медицинское учреждение 
- это место, куда мы попада-
ем сразу, когда появляемся 
на свет. Нас никто не спраши-
вает, почему мы свою жизнь 
начинаем с родильного дома. 
Но все последующие годы, 

чем старше мы становимся, 
тем больше стараемся не 
попадать в больницы. Наша 
жизнь сложна и непроста. И 
наше сердце, размером с ку-
лачок, должно работать без 
перерыва и выходных. Мы 
так считаем. А оно устает, 
дает нам знать, что ему тоже 
нужна подпитка. Но мы про-
сим его "не подведи, сейчас 
не время отдыхать, вот толь-
ко у меня что-то стало полу-
чаться, а ты просишь отпуск" 
и в это время ты попадаешь в 
отделение кардиологии. Это 
то место в больнице, где тебе 
должны сказать "живи, еще 
раз живи и здравствуй".  Не 
говорить тебе, что ты ровес-
ник Карла Маркса и тебе дав-
но пришла «повестка с того 
света». 

Мне посчастливилось 
найти такой райский уголок, 
где меня лечили, понима-
ли, объясняли, кормили и 
ухаживали. Это Сунженская 
Центральная районная боль-
ница. 

Главврачом здесь рабо-
тает Екатерина Ахмедовна 
Погорова. Тут  много отде-
лений, имеется красивое 
современное здание поли-
клиники.  Работает дневной 
стационар, что очень удобно 

для жителей. Построена ме-
четь. Кругом стерильная чи-
стота. Прямо у центрального 
входа расположено здание 
кардиологии, в котором я ле-
чилась. Быть профессиона-
лом в своем деле, врачом с 

большой буквы дано не всем, 
это талант. Заведует этим от-
делением Залина Бексулта-
новна Кациева. Эта светлая, 
с чистой душой женщина, 
как ангел в белом халате, от 
которой исходит позитивная 
энергия, бесшумно обходит 
пациентов. Умная, сдержан-
ная, терпеливая, умеющая 
дать ответ на любой вопрос, 
интересующий больного. На 
мой вопрос, почему в вы-
ходные дни на работе, она 
ответила, что есть больные, 
которых нельзя оставлять без 
внимания. И я сама в этом 
убедилась, что больных по-
ступает очень много. Днем и 
ночью поток машин "скорой 
помощи" не прерывался, на-
рушая тишину своей сиреной. 

Коллектив здесь хороший.  
В кардиологии белые стены, 
есть холодильники, всегда 
в наличии кипяток, имеется 
родниковая вода для питья, 
на стенах картины, на окнах 
жалюзи, везде живые цветы. 
Работают кондиционеры, в 
кране теплая вода. Между 
тем и проблем хватает. Вид-
но, что здание старое; палаты 
тесные, нет в них рукомойни-
ков, нет душа для больных. В 
отделении всего 20 мест на 
116 тыс .населения. В отде-

лении два санузла, в которые 
стоит очередь. Нет раздаточ-
ной, кабинета сестры-хозяйки 
и ст. медсестры, негде хра-
нить лекарства. Как и по всей 
стране, низкая зарплата у мо-
лодых специалистов, у мно-

гих жилищная проблема. Но 
все дорожат работой. Были 
ведь  времена, когда не было 
медикаментов и современ-
ного оборудования, которое 
имеется сейчас. 

Наличие всего необходи-
мого плюс знания и возмож-
ность лечения больных, к 
счастью, сегодня высока. 

Главврач Е.А.  Погоро-
ва позаботилась, чтобы в 
пищеблоке  на кухне появи-
лось много бытовой техники, 
сделали пандус для завоза 
продуктов и многое другое. 
По отзывам коллег и паци-
ентов, Е.А. Погорова никогда 
не повышает голос, но очень 
требовательна. Она человек 
знающий и любящий свою 
профессию, с большим ба-
гажом знаний. В разговоре 
с ней  спросила: «Как вам 
удается так слаженно рабо-
тать?», она ответила: «Коро-
ля делает свита. Коллектив 
здесь очень хороший. Нет 
случайных людей,  а если та-
кие попадаются, нам с ними 
не по пути. Вы видели кар-
диограмму человека? Серд-
це живого человека не дает 
ровную линию - то вверх, то 
вниз, так и жизнь. Нет людей, 
которые живут по сценарию. 
И если ты выбрал профес-

сию врача, надо быть терпе-
ливым, быть готовым прийти 
на помощь человеку 24 часа 
в сутки, - говорила Екатерина 
Ахмедовна. - Я люблю свою 
работу. Знать, что ты можешь 
помочь кому-то, разве это 
не благое дело! Вы видите, 

что творится на Украине. Вот 
это страшно. Если каждый 
человек на своем рабочем 
месте будет добросовестно 
трудиться, поддерживать ру-
ководство, у нас все будет от-
лично в Ингушетии. Сегодня 
министром здравоохранения 
работает Марем Якубовна 
Арапханова и мы всегда в 
ее лице имеем поддержку», - 
продолжала она. 

Коллектив РКБ Сунжи 
многонационален; ингуши, 
русские, чеченцы, казаки, та-
тары и другие. 

Хочется сказать всем на-
шим медикам огромное спа-
сибо, кто днем и ночью, без 
праздников и выходных спе-
шит к нам на помощь. Все 
можно вернуть, кроме жизни. 
Давайте мы, пациенты, бу-
дем благодарны им и будем 
выявлять тех, кто случайно 
дал клятву Гиппократа и толь-
ко после понял, что это не 
его работа. Мне «смазали» 
мое сердце, дали подпитку 
и я буду работать дальше в 
Общественной палате Рос-
сийской Федерации на благо 
Ингушетии.

Лейла амерханова,
 член Общественной 

палаты РФ

В первом полугодии 2014 года усилия прокуратуры ре-
спублики были направлены на активизацию прокурорской 
деятельности по обеспечению законности, соблюдению кон-
ституционных прав и свобод человека и гражданина, госу-
дарственных и общественных интересов. Особое внимание 
уделено соблюдению трудового законодательства, в части со-
блюдения прав граждан на оплату труда и в области охраны 
труда.

Анализ итогов работы в сфере надзора за соблюдением 
законодательства об охране труда свидетельствует об активи-
зации надзорной деятельности на данном направлении, о чем 
свидетельствуют и статистические показатели работы.

 В текущем году органами прокуратуры выявлено 60 нару-
шений закона (АППГ - 31), рост 93,5 %, внесено 16 представ-
лений об устранении нарушений законодательства об охране 
труда (АППГ - 4), по результатам рассмотрения которых к дис-
циплинарной ответственности привлечено 10 должностных 
лиц (АППГ - 4), к административной ответственности привле-
чено три должностных лица (АППГ-  0).

Причинами роста явилось не ухудшение положения в 
указанной сфере, а вступление в силу Федерального закона 
от 28.12.2013 N 421-ФЗ "О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации в связи с при-
нятием Федерального закона "О специальной оценке условий 
труда".

О стабильности положения свидетельствует и тот факт, 
что при росте объемов выполненных работ по строительству в 
пять раз (521,2% в сравнении с АППГ), количество несчастных 
случаев от пяти до трех.

Анализ выявленных в сфере охраны труда нарушений по-
казал, что наибольшее нарушение законов выявляется в стро-
ительной сфере и их можно разделить на несколько категорий.

1. Нарушения, связанные с незаконным привлечением к 
трудовой деятельности мигрантов.

Указанные нарушения выявлялись отделом иммиграцион-

ного контроля УФМС РФ по РИ в деятельности ООО «Гидро-
стройсервис», ООО «Победит».

По результатам проверки вынесено пять постановлений об 
административном правонарушении по ч. 1 ст. 18.15 КоАП РФ 
и он привлечен к административной ответственности в виде 
штрафа на общую сумму 125000 руб.

2. Непрохождение обучения по охране труда, отсутствие 
инструкций, инструктажа, аттестации рабочих мест.

На строительных объектах ООО «Гарант-строй», осущест-
вляющих строительство домов в г.Малгобеке, приказом не 
назначены лица, ответственные за организацию работы по 
охране труда; специалисты и руководители, связанные с ор-
ганизацией и проведением работ непосредственно на рабочих 
местах, участках, осуществляющие контроль и технический 
надзор, не прошли обучение по охране труда; на стройпло-
щадках отсутствуют инструкции, журнал инструктажа на рабо-
чем месте.

Аналогичные нарушения трудового законодательства   вы-
явлены прокурорами г. Магаса, г.Карабулака, Сунженского и 
Джейрахского районов, прокурором г.Назрани.

3. Необеспечение санитарно-бытового и лечебно-профи-
лактического обслуживания работников.

Указанные нарушения выявлялись прокуратурой 
г.Карабулака в трех строительных организациях.

Установлено, что на стройплощадках ООО «Б+Арт-
Проект», ООО «АТМ», ООО «Сабамин» не оборудованы са-
нитарно-бытовые помещения, помещения для приема пищи, 
помещения для оказания медицинской помощи, комнаты для 
отдыха в рабочее время и психологической разгрузки; не соз-
даны санитарные посты с аптечками, укомплектованным на-
бором.

По результатам внесенных актов прокурорского реагиро-
вания нарушения в вышеуказанных предприятиях устранены.

poriadok.ru

ПРОКУРОРСКИЙ НАДЗОР ЗА ИСПОЛНЕНИЕМ ТРУДОВОГО 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА В ЧАСТИ ОХРАНЫ ТРУДА

Из почты "Сердало"

Живи и здравствуй

21 июля 2014 г. Прези-
дент России В. В. Путин 
подписал Федеральный 
закон Российской Федера-
ции N 212-ФЗ "Об основах 
общественного контроля в 
Российской Федерации". 

Инициатива о необходи-
мости закона прозвучала в 
декабрьском Послании Пре-
зидента России Федерально-
му собранию страны.

 В 27 статьях подробно 
расписаны функции, задачи, 
права и обязанности обще-
ственных контролеров.

 Субъектами обществен-
ного контроля являются: 
Общественная палата Рос-
сийской Федерации, обще-
ственные палаты субъектов 
Российской Федерации, об-
щественные палаты (советы) 
муниципальных образова-
ний, общественные советы 
при федеральных органах 
исполнительной власти, об-
щественные советы при за-
конодательных (представи-
тельных) и исполнительных 
органах государственной 

власти субъектов Россий-
ской Федерации.

 Для осуществления об-
щественного контроля могут 
создаваться общественные 
наблюдательные комиссии, 
общественные инспекции, 
группы общественного кон-
троля и иные организацион-
ные структуры общественно-
го контроля.

 Новый закон устанав-
ливает правовые основы 
"народного" контроля за 
деятельностью органов го-
сударственной власти и 
местного самоуправления. 
Представители обществен-
ности могут также контроли-
ровать ЖКХ, образование, 
суды, прокуратуру, полиции, 
здравоохранение, культуру и 
другие сферы жизнедеятель-
ности государства. 

 Общественники имеют 
право представлять в судах 
интересы граждан, если их 
права нарушены чиновника-
ми или они обижены ими.

 Добытую информацию 
общественные ревизоры 
обязаны будут доводить 

до органов государствен-
ной власти и представлять 
общественности. Контроль 
разрешен в форме монито-
ринга, проверки, экспертизы, 
обсуждения, публичных слу-
шаний. 

Вместе с тем будет ис-
ключено "необоснованное 
вмешательство в деятель-
ность госорганов и создание 
препятствий для их законной 
деятельности". Под запретом 
для "общественных контро-
леров" и деятельность поли-
тических партий, выборные 
кампании и референдумы, 
и, естественно, оборонная 
сфера и госбезопасность.

Результаты общественно-
го контроля будут учитывать-
ся при оценке работы органи-
заций в целом и чиновников 
в отдельности. 

"Как юрист, скажу, что это 
правовой и демократиче-
ский прорыв. Такого закона 
нет ни в одной стране мира, 
- сказал корреспонденту 
"РГ" президент Российской 
ассоциации общественного 
контроля Владислав Гриб.  

- Это беспрецедентный за-
кон, фактически дающий кон-
ституционное право каждому 
гражданину и организациям 
управлять государством".

 По словам профсоюзного 
лидера Александра Афони-
чева, "общественные контро-
леры" смогут контролировать 
в сфере ЖКХ рост тарифов и 
программы капитального ре-
монта, в судебной и правоох-
ранительной системах - ис-
полнение судебных решений 
и видеосъемку на слушани-
ях. Контролерам также ста-
нет подотчетна социальная 
сфера и госзакупок.

 К общественному кон-
тролю могут привлекаться 
и наиболее активные члены  
профсоюзов, эксперты, юри-
сты, специалисты других 
сфер.

 По мнению депутатов Го-
сударственной думы России, 
теперь предстоит вырабо-
тать нормативные акты для 
обеспечения эффективной 
работы общественных кон-
тролеров. 

С. СУЛтаНОВ 

Для чиновников теперь ввели общественных 
«ревизоров»
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О Б ъ Я В Л Е Н И Я

Ваш гардероб

Сфера услуг

2 августа 2014 года в 
высокогорном открытом 
бассейне курорта "Армхи" 
Министерство по физиче-
ской культуре и спорту РИ 
провело Первенство Респу-
блики Ингушетия по плава-
нию вольным стилем среди 
взрослых. В соревнованиях 
участвовало около тридцати 
спортсменов из всех районов 
республики. Программа Пер-

венства состояла из заплыва 
на личный зачет и эстафеты 
команд, составленных из че-
тырех человек. Первое ме-
сто в личном зачете занял 
Шамиль Цицкиев из Джейра-
ха, второе - Халид Манкиев 
из Долаково, третье - Ис-
лам Мусиев  из Джейраха. В  
эстафете победила команда 
в составе: Халида Манкиева,  
Юнуса Евлоева, Магомеда 

Цицкиева, Аслана Яндиева.
Таким образом, спорт-

смены из Джейраха заво-
евали две золотые медали: 
в личном зачете и эстафете.

Победители и призеры 
были награждены памятны-
ми кубками, медалями и гра-
мотами Минспорта РИ.

Р. ЦУРОВ, 
Джейрах

ПЕРВЕНСТВО РИ 
ПО ПЛАВАНИЮ ВОЛЬНЫМ 

СТИЛЕМ СРЕДИ ВЗРОСЛЫХ

Утерянный паспорт серии 90 00 № 034880, выданый ОВД Промышленного муниципаль-
ного округа г. Владикавказа в 2000 г. на имя Хамхоевой Людмилы Османовны, считать не-
действительным.
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Утерянный аттестат серии 06 БВ 0012629, выданный Горским кадетским корпусом в  
2012 г. на имя Тумгоева Хасана Саламбековича, считать недействительным.
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Утерянный аттестат серии 06 БВ 0012619, выданный Горским кадетским корпусом в  
2012 г. на имя Тумгоева Хусейна Саламбековича, считать недействительным.

Объявление о конкурсе на замещение вакантной должности в Управлении Роспотребнад-
зора по Республике Ингушетия.

Управление Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав потребителей и бла-
гополучия человека по Республике Ингушетия  в соответствии с Приказом от 1 августа 2014 
года №42 объявляет конкурс на замещение вакантной должности федеральной государствен-
ной гражданской службы – ведущий специалист-эксперт отдела защиты прав потребителей 
Управления Роспотребнадзора по Республике Ингушетия.

Более подробная информация размещена на официальном сайте Управления - www.06.
rospotrebnadzor.ru

Утерянный паспорт, выданый ОВД ФМС Сунженского района в 2008 г. на имя Евлоевой 
Хадижат Магомедовны, считать недействительным.

Всероссийский  День 
физкультурника, кото-
рый ежегодно отмечается 
каждую  вторую субботу 
августа, в нашей респу-

блике будет обозначен 
проведением спортивного 
комплекса «Готов к труду 
и обороне». Как отметил 
в интервью «Сердало» на-
чальник отдела  Министер-
ства по физической куль-
туре и спорту Тамерлан 
Сампиев, это своего рода 
небольшая репетиция во 
исполнение Указа Прези-
дента РФ от 24 марта 2014 
года №172 о поэтапном 
внедрении в обязатель-
ном порядке комплекса 
ГТО среди граждан разно-
го возраста. Будут охва-
чены практически все ор-
ганизации: детские сады, 
школы, средние и высшие 
учебные заведения, мини-
стерства, ведомства.

В ознаменовании Дня  
физкультурника 9 августа на 
стадионе школы-лицея око-
ло 270 человек из свыше 30 

учреждений будут сдавать 
нормы ГТО по таким нор-
мативам, как бег на дистан-
ции 100 метров  и километр, 
прыжки в длину с разбега и 

с места, подтягивание на 
перекладине, метание спор-
тивного снаряда.

Как заметил Тамерлан 
Сампиев, в День физкуль-
турника в Ингушетии всегда 
проводились различные ме-
роприятия. И в последние 
годы все больше становится 
количество людей,  желаю-
щих заниматься физической 
культурой.

- Во многом этому спо-
собствует рост спортив-
ных объектов, - подчеркнул  
Т. Сампиев, – это и ФОКи, и 
спортивные залы в образо-
вательных учреждениях.

Есть надежда, что прове-
дение нынешнего меропри-
ятия явится толчком в при-
витии любви к физической 
культуре среди широких 
слоев  населения. И зазву-
чит опять всенародный клич 
«Физкульт-привет!»

Мадина КОДЗОЕВа

9 августа  -  День физкультурника

Физкульт-привет!

Курорт «Армхи» реализует 
социальную программу 
по оздоровлению детей 

В Древней Ингушетии 
существовал интересный 
обычай. Когда люди жили 
высоко в горах в башнях, 
травы для выпаса скота 
не хватало. Сочное  раз-
нотравье росло на самых 
крутых и отвесных скло-
нах. Мужчины, обвязав-
шись верёвками, закрепив 
их за стволы деревьев или 
камни, спускались вниз и 
косили траву для скотины. 
Это был своеобразный эк-
замен на мужество, ведь 
только самые ловкие, вы-
носливые и смелые горцы 
выдерживали испытание 
с честью. Дети и подрост-
ки мечтали стать такими 
же сильными как их отцы 
и братья. 

В современной Ингуше-
тии свою спортивную форму 
и храбрость могут проверить 
все желающие. С начала 
летнего сезона на курорте 
«Армхи» открыт верёвоч-
ный городок  «Маугли». Это 
новый вид активного отдыха 
в республике для детей и 
взрослых. При обустройстве 
верёвочного парка, был сде-
лан акцент именно на дет-
ском физическом воспита-
нии: два из трех маршрутов 
предназначены для детей и 
подростков, а третий – по-
вышенной сложности – для 
взрослых. 

Руководство курорта 
«Армхи» сделало настоя-
щий подарок для ребят, ко-

торые отдыхают в оздоро-
вительном лагере «Эрзи». 
Вот уже вторую смену дети 
бесплатно посещают горо-
док «Маугли». Уникальный 
парк развлечений вызывает 
массу эмоций.

Цечоев Ислам, 13 лет: 
«Я прошёл в верёвочном 
парке «Маугли» взрослую 
трассу. Детская мне совсем 
простой показалась, по-
этому пошёл туда, где слож-
нее. Интересно и совсем не 
страшно. Понравилось над 
землей лететь, красиво и 
в полёте можно отдохнуть. 
А вот идти по канату, дер-
жась за другой трос повыше 
- сложно, немного боялся 
упасть, хоть нам и объяснил 
инструктор, что страхов-
ка удержит. Хочу ещё сюда 
приехать, думаю, в следу-
ющий раз уже проще будет 
проходить маршрут, можно 
попробовать и на скорость 
посоревноваться».

Льянова Джанетта, 9 
лет: «Наш поход в верёвоч-
ный парк мне понравился 
очень. Так здорово было, 
я быстро прошла детскую 
трассу, но на взрослую и се-
мейную не решилась. Хочу 
на следующий год, когда вы-
расту, попробовать пройти 
семейный маршрут. Если, 
конечно, папа разрешит».

Султыгова Алиса, 10 
лет: «Когда мы пришли в 
парк, я думала, пройду все 
маршруты с легкостью. А 
когда детский маршрут про-

шла и поднялась на семей-
ный,  поняла, что это не 
так-то просто. Дошла при-
мерно до середины, и когда 
на брёвна висячие ступила, 
испугалась, подумала, что 
упаду, и вернулась обрат-
но. Ещё страшновато, когда 
на площадке дерево обхо-
дишь, площадка маленькая, 
кажется, вот-вот сорвешься 
вниз. Дух захватывает, а всё 
равно вперёд идешь, про-
буешь свои силы. В нашей 
группе даже плакал кто-то, 
а я горжусь тем, что справи-
лась».

Препятствия на верё-
вочных маршрутах дети и 
подростки преодолевают в 
присутствии опытного ин-
структора. Научиться про-
ходить даже самые сложные 
маршруты может любой же-
лающий ростом от 70 см., 
переодевшись в комфорт-
ную спортивную одежду. 

Курорт  «Армхи» при-
глашает посетителей верё-
вочного городка ежедневно 
с 10:00 до 19:00. Стоимость 
билета прохождения одного 
маршрута:

детская трасса - 100 р.;
семейная трасса - 150 р.;
экстремальная трасса - 

200 р.

Контактная информация: 
+7 (988) 824-50-47.

Ксения Шевченко

В Ингушетии уделяет-
ся  много внимания стро-
ительству жилья, школ, 
детских садов и других 
объектов материального 
и культурного обслужива-
ния населения. Что каса-
ется предприятий бытово-
го обслуживания (общие 
прачечные) населения, то 
эта сфера целиком отдана 
частнику. 

Наш корреспондент бе-
седовал с  одним из них. 
Ахмед Арчаков взял в арен-
ду помещение, где открыл 
баню. Он исправно платит 
арендную плату, устраняет 
небольшие поломки, органи-
зует откачку отработанной 
воды, если система кана-
лизации не срабатывает, в 
конце каждого дня приводит 
в порядок помещение. За 
свой счет установил телеви-
зор, весы, готовит чай  для 
посетителей. Нанять себе 
еще одного или двух помощ-
ников не позволяет доход, 
получаемый от посетителей 
бани. По словам Ахмеда, 
его баня наиболее дешевая 
в Назрани, он с посетите-
ля берет всего сто рублей, 
в других же  плата намного 
выше. Есть частные сауны, 
где плата достигает 500 ру-
блей за один час пребыва-
ния. 

- Пока держусь на плаву, 
но неизвестно, как долго бу-
дет продолжаться такое  по-
ложение, -- подвел он итог?

Сейчас в Назрани всего 
две бани общего назначе-
ния. Они находятся в старых 
помещениях, принадлежат 
частникам. И  в любое вре-
мя могут закрыться при от-
сутствии прибыли.

Местные власти города 
фактически отстранились 
от данной  проблемы. Еще в 
период приватизации в 90-х 
годах прошлого века  един-
ственная баня была отдана 
в  частные руки.  Такое же 
положение в других районах 
и городах республики.

Автор этой заметки в на-
чале 80-х годов прошлого 
века побывал в Алма-Ате, 
тогдашней столице Казах-
стана, где услышал интерес-
ную и поучительную исто-
рию.

В середине 50-х годов на-
чалось освоение целинных 
земель в Сибири и Казахста-
не. Тогда началось крупное 
строительство в столице Ка-
захстана.  Руководитель ре-
спублики  Д. Кунаев решил в 
первую очередь построить в 
городе современную баню, 
которая еще в 80-х годах 
функционировала, принося 
прибыль в бюджет города. 
Сейчас строится  Магас, 

расширяется На-
зрань.  Строят 
жилье, башни, 
мечети, но не 
строят бани. У 
нас в каждом на-
селенном пункте 
по несколько ме-
четей, но нет ни 
одной современ-
ной бани.

Якуб  
хаДЗИЕВ

Нет 
современной бани

Депутаты Госдумы готовят закон, согласно которому россияне, приютившие у себя 
дома беженцев, смогут получить компенсацию платежей ЖКХ. Автор документа спра-
ворос Виктор Шудегов полагает, что введение такой гарантии станет стимулом для 
граждан, которые собираются разместить у себя переселенцев. Средства для компен-
сации будут выделяться из государственного бюджета, пишет газета «Известия».

Депутат также считает, что приток беженцев поможет сохранить некоторые вымирающие 
населенные пункты в России. В связи с этим предлагается законодательно закрепить пере-
дачу переселенцам заброшенной жилой недвижимости.

По данным «Интерфакса», в 585 пунктах временного размещения на территории России 
сейчас находится свыше 40 тысяч украинцев. Беженцы прибывают в регионы Центрального, 
Южного, Северо-Кавказского, Приволжского, Уральского, Северо-Западного федеральных 
округов и Крым.

Киев проводит на юго-востоке Украины военную операцию против активистов самопровоз-
глашенных Донецкой и Луганской народных республик. Жертвами боевых действий становят-
ся мирные жители.

Разместившим беженцев россиянам 
компенсируют платежи ЖКХ

После обильных пролив-
ных дождей установилась 
жаркая солнечная погода. 
Мужская половина насе-
ления (особенно та часть, 
кому за…) устремилась при-
обретать себе шляпы, дабы 
уберечь свои головы от те-
плового и солнечного удара. 
«Почем ныне этот предмет 

мужского гардероба?» – с 
таким вопросом отправился 
на редакционное задание  и 
ваш покорный слуга. 

Проезжая по одной из 
улиц в центре Назрани, уви-
дел лотки со шляпами, кото-
рые стояли прямо у дороги. 
На листе бумаги, который 
был прикреплен к импрови-

зированному столику, было 
начертано «Шляпы от 1000 
рублей». Внутренний голос 
подсказал: «Дороговато, по-
жалуй. Лучше еще поискать. 
Возможно, найдешь дешев-
ле! Да и пыль из этих шляп 
замучаешься выбивать – за 
день столько транспорта 
мимо этих шляп проезжает!» 
Внутренний голос не обма-
нул – недалеко от входа в 
ЦКР г. Назрани увидел не-
большой киоск с головными 
уборами. Поинтересовался 
у молодой продавщицы:

– Почем шляпы?
– Вот эти по 500 рублей. 

Окончательно за 450 рублей 
отдам…

Шляпы были российско-
го производства: тверские и 
кировские. Китайские оказа-
лись, как обычно, дешевле. 
За них просили 300 рублей. 
Их-то  и брал народ – зачем 
платить лишнее. Не за гора-
ми осень, а там и жара пой-
дет на спад…

З. ЗаУРОВ

Все дело в шляпе!

Утерянный аттестат серии 06 БВ 0001256, выданный СШ № 1 с.п. Сурхахи в 2010 г. на имя 
Мухиевой Дали Амерхановны, считать недействительным.

Работа для молодых пенсионеров. Доход высокий. Тел.: 8 (928) 097-13-84.

Худший из пороков - незнание собственных недостатков, ибо если ты не понимаешь в 
чем твои недостатки, то для тебя скрыты достоинства ближних, и ты никогда не смо-
жешь ни избавиться от пороков, ни приобрести достоинство.

Этот кроссворд на-
зывается английским. 
Вопросы задаются на 
русском языке, вам нуж-
но найти слова на ингуш-
ском языке в сетке. Все 
слова расположены по 
прямой линии в любом 
направлении. После раз-
гадки найдите фамилию 
и инициалы автора.

Понедельник. Угол. 
Жила. Прихожая. Неве-
ста. Купол. Минарет. Стру-
на. Хлеб, зерно. Кошма. 
Снежок. Забор. Стрекоза. 
Шурин. Пропасть. Мазоль. 
Кузнечик. Великан. Коло-
кол. Черт. Верблюд. Ель, 
сосна. Рога или дуга. Си-
тец. Квас. Мир, союз. Огу-
рец. Подруга. Овраг. Шов 
или вертел.

О Р Ш О Т Н Л М Ф К Г У Б
А А О У О И Е А Р С А Г

С X Т С Т ъ Р Р Е Т С У И
П У К Р Р Т Т Д В К Р Б К
В А А А А Г А О И Г Л У О
Л О М Т Р О Ш Л А И Р Г 3
М И А А Д А Г Л С М Р М Д
М Л Ж И М Г Л Л А А А Р О
Я А Р А Р А А С Т С А С Е
М О Л А П К Р Т X Ш Р Н В
Г У К М Н О У А А А Е Р О
X X А И К Л М М Н Ш О В М

Сканворды от Мусы Дзаудиновича Оздоева

Телефон вызова экстренных оперативных служб «112»
Забота о жизни и здоровье граждан, сохранности имущества, обеспечении личной и об-

щественной безопасности, а также необходимость противодействия угрозам техногенного, 
природного характера требуют развития механизма быстрого реагирования на угрозы. По-
вышение безопасности и защищенности населения и критически важных объектов от указан-
ных угроз является одной из важнейших задач для обеспечения национальной безопасности 
и стабильного социально-экономического развития Российской Федерации. 

Одним из методов решения этой проблемы является создание специальных служб, обе-
спечивающих оперативную помощь населению. Постановлением Правительства Российской 
Федерации от 31 декабря 2004 года № 894 в качестве единого номера вызова экстренных 
оперативных служб на всей территории Российской Федерации, начиная с 2008 года, назна-
чен номер «112», сообщает пресс-служба МЧС РИ. 

В указанном постановлении определен перечень экстренных оперативных служб, состо-
ящий из четырех действующих экстренных оперативных служб (служба пожарной охраны, 
служба полиции, служба скорой медицинской помощи и аварийная служба газовой сети) и 
двух новых служб (служба «Антитеррор» и служба реагирования в чрезвычайных ситуаци-
ях). На базе Центра приема, обработки вызовов и контроля реагирования «112» Главного 
управления МЧС России по Республике Ингушетия создана система обеспечения вызова 
экстренных оперативных служб через единый номер службы спасения «112».


